

rialismo inglés. Esto ocasionó la desconfianza de Wall Street hasta el punto de apoyar enérgicamente a un elemento que les merecía entera confianza y este se encontraba en el partido opuesto al gobierno: el liberal. De esta manera apoyado por las masas populares y el imperialismo dominante, tomó el poder el partido liberal en la persona del presidente Olaya Herrera, en el año de 1930.

Como ya ha dicho antes del partido liberal es un partido heterogéneo que si tiene en su seno latifundistas y agentes del imperialismo, también controla todavía las masas mas avanzadas de la población y es mayoría abrumadora en las ciudades. Esto, ha hecho posible que la burguesía industrial naciente que también milita en ese partido sea hoy la aliada involuntaria de la I.C. en la lucha por la defensa de sus mercados interiores y de las riquezas naturales es decir en la lucha común contra el imperialismo y sus aliados los latifundistas son quienes en estos países son las bases del fascismo. Hay que tener en cuenta que aunque vacilante y tímida ya esta burguesía, desde el gobierno ha empezado a golpear concretamente al imperialismo amparada con la política de “buen vecino” de Roosevelt.

EL PARTIDO COMUNISTA DE COLOMBIA. En los años de 1922 al 1924 estuvo en el país un ruso quien aprovechando la inquietud diletante de un grupo de intelectuales inició el interés idealista por los acontecimientos que se sucedían en la URSS. Pocos años después esa inquietud fue creciendo y por el año 27 agitaba al país un grupo de revolucionarios que tomó el nombre de partido Socialista Revolucionario. Este partido inició ligazones con el extranjero y participó activamente en la lucha contra la dominación conservadora agitando y organizando entre los artesanos. Los campesinos y el escaso proletariado y en algunos dominios imperialistas. Estaba compuesto casi en su totalidad por elementos de la pequeña burguesía: artesanos, intelectuales, empleados, campesinos medios, indígenas y desocupados.

Con elementos de este partido y organizado militarmente por un extranjero<sup>1128</sup>, que después se supo, era trotskista, se fundó en el año de 1930 el partido comunista. Desde su nacimiento el partido se caracterizó por el izquierdismo trotskista compuesto como estaba por pequeño burgueses rebeldes que en busca de la clase obrera, de la cual se decían abanderados, la encontraban o creían encontrarla entre los artesanos o masas mas explotadas de la retrasada economía y así, lo corriente era ver a los camaradas artesanos dueños de talleres diciendo: “nosotros la clase obrera”. Desgraciadamente

---

<sup>1128</sup> Lo más probable que se refiere al estadounidense Joseph Zack (Kornfeder), miembro de la delegación enviada por la Komintern a Colombia para transformar el PSR al PCC. Sin embargo, no fue trotskista